
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 142. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 19. September 2023 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden – § 37 Abs. 5 
GOHLT –. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird – § 37 Abs. 7 GOHLT –. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 931 Abg. Alexander Bauer (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Pläne bestehen hinsichtlich der Modernisierung der Fahrzeugflotte 
der Hessischen Polizei? 

 

 
Frage 932 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Umfang wird sie den Neubau der Städtischen Bühnen in Frank-
furt am Main finanziell fördern? 

 

 
Frage 933 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie oft hat sie bereits Gespräche mit den relevanten Akteuren zum Erhalt 
des Eurozeichens am ehemaligen Sitz der EZB geführt? 

 

 
Frage 936 Abg. Dr. Dr. Rainer Rahn (fraktionslos)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie Hinweise auf betrügerische Abrechnungen im Zusammenhang mit 
Dolmetscherleistungen in Flüchtlingsunterkünften? 

 

 
Frage 939 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Schülerinnen und Schüler, die an den individuellen Schüleraus- 
tauschen zwischen Hessen und Nouvelle-Aquitaine sowie Alberta im Schul-
jahr 2021/2022 teilgenommen haben, besuchen ein Gymnasium bzw. einen 
gymnasialen Bildungsgang? 

 

 
Frage 940 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele der 15 befristeten Stellen, die im Rahmen des Aufholprogrammes 
nach Corona im schulpsychologischen Dienst geschaffen wurden, sind  
aktuell besetzt? 

 

 
Frage 946 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie machen die hessischen Hochschulen für angewandte Wissenschaften 
von der Möglichkeit eines eigenständigen Promotionsrechts Gebrauch? 
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Neue Eingänge: 
 
Frage 948 Abg. Alexander Bauer (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen hat sie ergriffen, um die Polizeiarbeit mit innovativen 
IT-Lösungen zu erleichtern und zu unterstützen? 

 

 
Frage 949 Abg. Dr. Dr. Rainer Rahn (fraktionslos)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie die Bekanntgabe der Hebesätze für alle hessischen Kommunen, bei 
denen sich nach Neuberechnung der Grundsteuermessbeträge das Gesamt-
aufkommen der Grundsteuer jeweils nicht verändert? 

 

 
Frage 950 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie die Zahl der gemeldeten antisemitischen Vorfälle an Schulen, die 
sich laut der Antwort auf die Mündliche Frage Nr. 938 jährlich zwischen 
zwei und sechs bewegt, mit Blick auf die tatsächliche Situation an den  
Schulen für realistisch? 

 

 
Frage 951 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Bewertet Hessen Mobil die örtliche Lärm- und Verkehrssituation entlang der 
B 426 durch Reinheim neu, auf Grundlage der letzten veröffentlichten Ver-
kehrszahlen? 

 

 
Frage 952 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie stellt sie über die Regierungspräsidien sicher, dass im Regionalplan 
festgehaltene Ausbauoptionen für Bahnstrecken, etwa das dritte und vierte 
Gleis auf der Main-Weser-Bahn, nicht durch Bauleitplanungen von anliegen-
den Gemeinden beeinträchtigt werden, wie jüngst vom VCD Hessen und Pro 
Bahn & Bus e. V. angemahnt worden ist? 

 

 
Frage 953 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Höhe sind bis jetzt (ggf. Stand 30.08.2023) Mittel aus dem  
Programm „Hessen steht zusammen“ verausgabt, auf die jeweiligen  
Programmteile verteilt oder bewilligt worden? 

 

 
Frage 954 Abg. Axel Gerntke (DIE LINKE)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Was gedenkt sie zu tun, damit – etwa durch einen Rückkauf der Liegenschaft 
durch das Land – das Areal des Alten Polizeipräsidiums in Frankfurt, das 
2018 gegen weit verbreitete Kritik vom Land zum spekulativen Höchstpreis 
an die Gerchgroup verkauft wurde, nach der kürzlich bekannt gewordenen 
Insolvenz des Projektentwicklers, für eine gemeinwohlorientierte Stadtent-
wicklung und mehr bezahlbaren Wohnraum genutzt werden kann, statt viele 
weitere Jahre ungenutzt leer zu stehen? 

 

 
Frage 955 Abg. Gerald Kummer (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern hat sie Maßnahmen ergriffen, um sicherzustellen, dass dem Urteil 
des Bundesverwaltungsgerichts, welches einen abschwellenden bzw. an-
schwellenden Verkehr in den Nachtrandstunden fordert, umfassend auf allen 
Start- und Landebahnen des Frankfurter Flughafens nachgekommen wird? 

 

 
Frage 956 Abg. Marius Weiß (SPD)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Was hat Ministerpräsident Rhein seit seiner Regierungserklärung vom 
07.06.2022, in der er ausführte „Deshalb werden wir uns – und ich ganz 
persönlich – dafür einsetzen, die IAA nach Frankfurt zurückzuholen“,  
konkret unternommen, um die IAA zurück nach Frankfurt zu holen? 
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Frage 957 Abg. Wiebke Knell (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Gebote (Anzahl und Kapazität) aus Hessen wurden bei der  
Ausschreibung der Bundesnetzagentur für Solaranlagen mit Gebotstermin  
01.07.2023 bezuschlagt? 

 

 
Frage 958 Abg. Karina Fissmann (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Sachstand hinsichtlich der Ortsumgehung B 83 Roten-
burg/Lispenhausen, deren Planung laut einer Aussage des damaligen CDU-
Verkehrsminister Alois Rhiel aus dem April 2004 umgehend beginnen 
sollte? 

 

 
Frage 959 Abg. Thomas Schäfer (Maintal) (Freie Demokraten)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie plant sie, im Bundesrat im Hinblick auf den Gesetzentwurf zur Ein- 
stufung von Georgien und Moldau als sichere Herkunftsländer abzu- 
stimmen? 

 

 
Frage 960 Abg. Lisa Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele der im Koalitionsvertrag angekündigten 100.000 neuen Fachkräfte 
konnte sie in dieser Legislaturperiode für Hessen gewinnen? 
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